



## NORANDINA

# VIII CAPÍTULO PROVINCIAL

Del 3 al 7 de junio, Rionegro, Colombia fue sede del VIII Capítulo de la Provincia Norandina que llevó por lema "Vive, Sueña, Construye ... Es la Hora". En un encuentro de comunión provincial se reunieron 27 hermanos capitulares, 15 laicos y el sacerdote ecuatoriano Manuel Lalangui, quien habitualmente acompaña estos espacios maristas de la provincia. Durante este VIII Capítulo Provincial, estuvieron presentes, representando al gobierno general, los hermanos Ernesto Sánchez Barba, Superior General, Ken McDonald (virtualmente) y João Carlos do Prado, consejeros generales de enlace con la Región Arco Norte.

Durante la primera jornada del capítulo se eligió a los integrantes de la mesa central quienes se encargaron de la animación de las distintas sesiones plenarias. Acto seguido, los hermanos Ernesto y João Carlos, presentaron las palabras de apertura, y recordaron la importancia del capítulo, al ser un encuentro para escuchar al espíritu y vislumbrar el futuro de la vida y misión



## ASAMBLEA RMSI

La III asamblea de la Red Marista de Solidaridad Internacional se realiza en la Casa General, del 17 al 21 de junio. 56 representantes de diferentes realidades del Instituto plantean en estos días las metas y desafíos para los próximos dos años, en el ámbito de la solidaridad. Próximamente, se dedicará un número especial de Noticias Maristas a este encuentro. Más información sobre la asamblea, [en este enlace](#).



## administración general

- Varios hermanos de la Administración y algunos colaboradores laicos participan durante la semana en la Asamblea RMSI, que se realiza en la Casa General.
- De lunes a viernes, tiene lugar en Manziana el encuentro anual de la Comisión del Patrimonio Espiritual Marista.
- El martes concluyó la sesión plenaria de junio del Consejo General.
- También el martes, los hermanos João Carlos do Prado y Sylvain Ramandimbarisoa, consejeros generales, participaron de la reunión con los directores del Secretariado de Laicos (Manu Gómez, Ana Saborío y Mark O'Farrell) para preparar la reunión del Secretariado Ampliado y equipo de la fase 4 del foro, en julio.
- El miércoles, los hermanos Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general, Ken McDonald y Ben Consigli, consejeros generales de enlace con el área de misión, se reunieron para preparar el encuentro de la Comisión Internacional, en enero de 2025.
- También el miércoles, Manu, director del Secretariado de Laicos, realizó la primera sesión de formación con los laicos de Madagascar.
- El jueves, el H. José Sánchez, director del Secretariado de Educación y Evangelización, participó en el encuentro online con los miembros de la Red de Editores Maristas.
- También el jueves, Manu se reunió con el equipo de animación de la vocación laical marista de la Provincia de África Austral.
- El sábado, los hermanos João Carlos y Ben, Consejeros de enlace con la Región Europa, se reunieron, vía zoom, con el Consejo Provincial de Mediterránea para hacer un resumen de la reciente visita pastoral a la Provincia.
- A finales de esta semana, miembros del equipo de Formación Permanente, los hermanos Michael Sexton, Ataíde de Lima y Xavier Barceló, viajarán a Nairobi para seguir el curso Espiritualidad del Corazón, al que asistirán 29 hermanos de lengua inglesa procedentes de países de Asia y África.

en Venezuela, Ecuador y Colombia. El Superior General recordó su experiencia de participación en el Sínodo de la Sinodalidad y, a la luz de la herencia de San Marcelino, presentó las intuiciones de futuro para la misión marista que guíen las líneas de acción para el presente trienio.

En la apertura del capítulo, se celebró la eucaristía donde el H. Carlos Alberto Rojas Carvajal se posesionó como nuevo Animador Provincial, y expresó su mensaje de optimismo y esperanza, resaltando el recorrido y los avances de la provincia, a lo largo de 20 años, con sus diferentes momentos de animación, e invitó a “Vivir, Soñar y Construir” como Maristas, siguiendo el ejemplo del Padre Champagnat.

El segundo día estuvo dedicado a la reflexión y al encuentro interior, animado por el H. Ernesto, quien a través de la palabra “Vive”, dirigió un ‘espacio de desierto’ que permitió pensar en aquellas iniciativas que han permitido un cambio significativo en la provincia o aquellas que podrían ser dinamizadoras para la misión marista en la provincia.

En la tercera jornada capitular, tras aprobar el acta del día anterior, se explicó la dinámica sinodal para la redacción de las llamadas provinciales. Y en grupos de trabajo, integrados por hermanos y laicos, se socializó las diferentes propuestas enfocadas en el lema propuesto para el capítulo, a partir de los verbos: Vivir, Soñar, Construir. Durante las sesiones de trabajo, los hermanos y laicos compartieron sus experiencias y conocimientos, lo que permitió fortalecer los lazos de fraternidad y tener un panorama más amplio de la realidad de los tres países que integran la Provincia Norandina.

El cuarto día, fue un momento de gozo y celebración en la Fiesta de San Marcelino Champagnat. Los participantes del capítulo se desplazaron a Medellín y, junto con la comunidad del “Noviciado Interprovincial La Valla”, celebraron la eucaristía. Allí, el H. Ernesto expresó algunas palabras sobre el significado de este día y contextualizó a los habitantes del sector sobre el carisma marista y el legado de Marcelino Champagnat.

El Capítulo Provincial concluyó el 7 de junio con la elección del consejo provincial integrado por los Hermanos Leonardo Yepes, José Miguel



Caballero, Ángel González, José María Ondarreta, Mariano Morante y Antidio Enríquez, quienes junto al nuevo Provincial serán los responsables de animar la vida y misión en el trienio 2024 – 2027.

Al finalizar la eucaristía de clausura y envío, los hermanos Ernesto y João Carlos recordaron un apartado de la Regla de Vida, que invita a los Maristas a seguir las virtudes del carisma marista, y entregaron a los miembros del nuevo equipo de animación provincial un cirio como símbolo de la luz que deben llevar a las comunidades y las presencias maristas de la provincia, escuchando la voz del espíritu para transmitir el mensaje a cada persona que se encuentre al paso del servicio que inician.

En los próximos días, luego del primer consejo provincial, se darán a conocer las llamadas provinciales redactadas en el capítulo, y revisadas por el nuevo equipo de animación para el trienio 2024 – 2027. Las llamadas están centradas en ser maristas en la comunidad, en la misión, en el fortalecimiento de la pastoral vocacional y la comunión como provincia.



## NIGERIA

El 12 de junio, el ecónomo, H. LuckyPaul Ogwu, y el equipo Ecónomo Provincial, organizaron un seminario sobre el uso del programa PIXPAY. El director ejecutivo de PIXPAY, junto con otros empleados, explicó a los administradores de todos los establecimientos maristas de la provincia una forma eficaz y rápida de gestionar los pagos en las obras maristas, mediante la aplicación PIXPAY. El seminario se realizó en la casa provincial de Enugu.



## BRASIL CENTRO-NORTE

La Provincia promovió, del 10 al 14 de junio, el 2º. Encuentro de Marketing, Relacionamiento y Comunicación, que tuvo lugar en Taguatinga. El H. José de Assis Elías de Brito, provincial, participó en el encuentro, al que asistieron más de 70 profesionales de 21 colegios y una escuela social de la Provincia. También participó la Dirección de Estrategia y Mercado de Marista Brasil.



## OTRAS VOCES MARISTAS 73 Y 74

## APRENDER / EXPERIENCIAS DEL LIDERAZGO



Esta semana, publicamos los mensajes 73 y 74 de “Otras Voces Maristas”. Esta es una iniciativa de la Comisión Internacional de Misión Marista, que promueve una serie de publicaciones relacionadas con el desarrollo del liderazgo de servicio y profético en la misión marista. Y forma parte de la iniciativa “Voces Maristas”. Otras Voces Maristas 73 ha sido escrito por el H. Jesús Balmaseda Aragón, misionero en Nicaragua, en la Provincia de América Central. El mensaje titulado “Al servicio del otro” (English | Español | Français | Português) – Video hace referencia al capítulo 16 de Voces Maristas (Pinceladas bíblicas en clave de fraternidad para un liderazgo orientado al servicio), escrito por el H. H. Josep María Soterias. Otras Voces Maristas 74 ha sido escrito por Walberson Martins, coordinador pastoral del Colegio Águas Claras, en la Provincia Brasil Centro Norte. El mensaje nominado “Liderazgo y espiritualidad” (English | Español | Français | Português) – Video hace referencia al capítulo 3 de Voces Maristas (¿Qué tipo de líder quieres ser?), escrito por el H. Seán D. Sammon.

## Otras Voces Maristas

Este proyecto está promovido por la Comisión Internacional de Misión Marista y da continuidad a la iniciativa “Voces Maristas”, un libro lanzado en 2022 que aborda el tema del liderazgo marista, buscando reflexionar sobre la petición del último Capítulo General que subrayó que “para un nuevo comienzo creemos en un estilo de gobierno que asume un liderazgo profético y servidor, que acompaña de manera cercana la vida y misión maristas”.

120 maristas de todo el mundo, entre hermanos, laicos y laicas, han sido invitados a compartir sus perspectivas sobre el liderazgo a partir de sus propias experiencias. Cada uno aporta una visión única y reflexiona sobre aspectos específicos del liderazgo servicial y profético. Cada semana se publican dos mensajes en los canales de comunicación del Instituto.

Este enlace le da acceso a todos los mensajes de esta iniciativa, publicados a partir de septiembre de 2023.

WEBINAR CHAMPAGNAT GLOBAL

# TRAS LAS HUELLAS DE MARCELINO CHAMPAGNAT: MISIÓN EDUCATIVA MARISTA

## Juntos para mirar más allá

Un año más, en torno a la fiesta de Champagnat y como parte de las actividades de Red Abierta de Champagnat Global ha tenido lugar en modalidad online el encuentro de la comunidad escolar internacional Marista denominado: 'Juntos para mirar más allá', en esta ocasión con el título: 'Misión Educativa Marista. Tras las huellas de Marcelino Champagnat'.

Las palabras de bienvenida y acogida del H. José Sánchez Bravo y H. Niño Pizarro, directores del Secretariado de Educación y Evangelización, dieron comienzo al encuentro: "estamos encantados de que haya personas de todas las partes del mundo", aseguró el H. Niño quien también aseguró que el objetivo de la sesión era inspirar a los participantes con este documento: "Se trata de aprender unos de otros".

Durante la sesión de la tarde, el H. José Sánchez Bravo ha afirmado que "educar es transmitir vida" y ha explicado las siete prioridades que surgieron en MIMA "a las que Dios nos invita a hacer hincapié":

- Educación marista de calidad.
- Promover y proteger los derechos de los niños y jóvenes.
- Alimentar la espiritualidad marista.
- Promover la participación de niños y jóvenes a través de espacios de escucha activos.
- Cuidado de las relaciones familiares para nutrir la vida de niños y jóvenes.
- Cuidado de nuestra casa común.
- Cuidado de la salud mental, bienestar.

El H. Ernesto Sánchez, superior general, ha explicado que el documento busca "alentar el camino de los maristas en misión mirando más allá, en un camino con muchos desafíos, pero también con esperanza" y ha agradecido a todas aquellas personas que han contribuido a la redacción del documento de Misión Educativa.

Los participantes han tenido unos minutos de oración a través de una canción filipina que se utiliza para conmemorar la fiesta de



Marcelino. Se trata de una canción con 15 años de historia que bajo el título 'Empieza a vivir el sueño', ganó un premio en Filipinas.

El H. Luis Carlos, vicario general, ha explicado que este documento lo "hemos renovado y actualizado". "Hemos vivido un intenso camino de reflexión, redacción y validación", ha asegurado.

Se trata de un documento actualizado, "han pasado 25 años del primero y sentimos que era el momento de hacer una actualización porque ha habido mucho avance durante estos años" -ha explicado el vicario- "Decidimos actualizarlo porque consideramos que era importante mantener la esencia del otro".

El texto se fue construyendo, contemplando el presente. Es un documento vivo para nosotros que nos empuja al futuro, que nos ayuda a visualizar qué queremos como maristas de Champagnat.

Tras las huellas de Marcelino Champagnat, Maristas en la misión, en la Iglesia y en el mundo, presente entre los niños y jóvenes especialmente los más desatendidos somos sembradores de la Buena Noticia, con un peculiar estilo marista, en nuestras obras educativas.

Nos empodera nuestro modo marista de misión, es un horizonte y una tarea para la espiritualidad marista, educación pastoral y opción por los más necesitados. El documento a su vez se re-or-

# mundo marista

FRANCIA: PROGRAMA DE FORMACIÓN PERMANENTE GIER 2024



FRANCIA: FORMADORES PARTICIPANTES DEL CURSO DE CONSTRUCTORES DEL NUEVO HERMITAGE EN FOURVIÈRE



SUDÁFRICA: ST DAVID'S MARIST INANDA



BRASIL: MARISTAS EN LAS CELEBRACIONES DEL 70 ANIVERSARIO DE LA CONFERENCIA DE RELIGIOSOS



MADAGASCAR: LYCÉE CATHOLIQUE SAINT JOSEPH DE DIEGO



CHILE: MOVIMIENTO PASTORAL MARCHA

ganiza. Es un documento que actualiza las perspectivas educativas, evangelizadoras y solidarias de la misión. Es un documento para actuar, para ayudarnos a organizar diferentes jornadas. El H. Luis Carlos ha concluido con la invitación a leer, profundizar y actuar.

Posteriormente, los participantes han visionado un vídeo que recoge a modo síntesis los diferentes capítulos del documento:

El H. Ben Consigli, consejero general, ha comenzado con unas palabras de agradecimiento: “cada uno tiene su misión como educador”. “Todos llevamos a cabo la misión de Marcelino, tenemos un estilo marista distintivo que nos une. Como maristas tenemos que evangelizar. Esta nueva edición sirve como un recurso valioso para los maristas de diferentes maneras. Se trata de un libro que profundiza en los principios educativos de Champagnat”, ha asegurado.

Además, el H. Ben ha mencionado el documento Levántate,



Opina y Participa, que nos da estrategias y nos llama a todos a que fomentemos la participación de los jóvenes en la misión marista. Nos orienta y nos dice como apoyar el crecimiento espiritual de nuestros estudiantes.

Los directores del Secretariado de Educación y Evangelización han terminado la sesión con unas palabras de agradecimiento y han invitado a todos los participantes a reflexionar sobre los puntos que hemos profundizado en el webinar.

Agradecemos encarecidamente a más de 900 personas que se registraron en el evento y a las 430 que tuvieron la oportunidad de participar.

Si por algún motivo no pudiste asistir o deseas verlo en diferido, lo puedes

seguir en Youtube.

Si buscar interactuar en torno a temas interesantes con otros miembros de la comunidad escolar marista internacional, ¡Te esperamos en la plataforma AGORÁ!

CASA GENERAL

# 1ER ENCUENTRO INTERNACIONAL MARISTA DE COMUNICACIÓN Y MARKETING

Roma, del 29 de octubre al 1 de noviembre de 2024

El Departamento de Comunicación de la Casa General, apoyado por los consejeros de enlace, los hermanos Sylvain Raman-dimbiarisoa y João Carlos do Prado, realizará el 1er Encuentro Internacional Marista de Comunicación y Marketing, del 29 de octubre al 1 de noviembre de 2024, en la Casa General, en Roma. Este Encuentro está dirigido a los directivos o responsables directos de los departamentos o servicios de comunicación y marketing de cada una de las Unidades Administrativas y Regiones del Instituto Marista.

El encuentro tiene como propósito los siguientes objetivos:

- Reflexionar y profundizar el conocimiento del Instituto como Familia Marista Global y sus implicaciones en las Unidades Administrativas y Regiones.
- Reflexionar sobre la comunicación y el marketing en las

instituciones religiosas en el contexto de la sociedad e Iglesia actual.

- Apoyarnos mutuamente en la adquisición de conocimientos y herramientas que hagan más efectivos los procesos de comunicación y marketing.
- Construir de forma colaborativa una visión y una dirección comunes en la comunicación y el marketing, a nivel de todo el Instituto.
- Crear una cultura de trabajo en red entre los responsables de los procesos de comunicación y marketing de las UAs y Regiones.



PERÚ

# MARCELINO CHAMPAGNAT ES ENTRONIZADO COMO SANTO PROTECTOR DE LA CIUDAD DE SULLANA

Desde el 6 de junio de 2024, San Marcelino Champagnat es venerado como santo protector de la ciudad de Sullana en Piura, Perú, Provincia de Santa María de los Andes. La imagen de Champagnat fue entronizada en la parroquia principal, "Santísima Trinidad", lugar donde se celebró el evento.

En Sullana existen dos colegios maristas que hacen realidad el carisma de San Marcelino: Santa Rosa (84 años) y San José Obrero (52 años). Fueron estos 2 colegios, los que a través de sus equipos de pastoral y de maestros, solicitaron al Consejo de Misión y Vida Sectorial-Perú, de la Provincia Santa María de los Andes, la posibilidad de tener una imagen que permanezca en la parroquia principal.

La entronización de la imagen se llevó a cabo con la autorización del Arzobispado de Piura-Tumbes y la aprobación del párroco, el P. Roland Vicente Castro Juárez. En el acto estuvieron presentes hermanos y laicos maristas, maestros, alumnos, exalumnos, padres de familia y publadores del lugar. "Tanto para la ciudad como para la familia marista ha sido un



día de mucha alegría y satisfacción por el acontecimiento tan deseado desde hacía tiempo. Oraremos juntos para que San Marcelino nos ayude, desde la Iglesia, a tener nuevas vocaciones para nuestra Provincia Santa María de los Andes y, por ende, para toda la Congregación Misionera y Marista", expresó el H. Bernardino Pascual Juárez.

## CASA GENERAL

## FMSI PUBLICA SU INFORME SOCIAL 2023

La Fundación Marista para la Solidaridad Internacional ha publicado su Informe Social 2023 que presenta los proyectos realizados, junto con el Secretariado de Solidaridad-Cmi, en favor de los derechos de la niñez y las personas en situaciones vulnerables.

En el 2023, FMSI logró completar 73 proyectos educativos y solidarios, en 24 países, con el fin de garantizar una

educación de calidad – inclusiva y equitativa – a 21.137 menores de edad y sensibilizar a 10.828 niños, jóvenes y adultos sobre sus derechos y cómo defenderlos.

En el transcurso del 2023, la Fundación Marista de la Administración General del Instituto también participó en el Examen Periódico Universal presentado ante las Naciones Unidas a Bangladesh, Camerún, Colombia, Nigeria, México, Vanuatu y Uruguay. Y recaudó 470.275,95 euros en beneficio de la población siria, gravemente afectada por el terremoto de ese mismo año. FMSI también logró ayudar a 25.986 personas, mediante intervenciones de emergencia (alimentación, salud, refugio y ayuda psicológica).

En su carta dirigida a todos los amigos y simpatizantes de la Fundación, el H. Ken McDonald, consejero general, presidente de FMSI, ha agradecido a todos los colaboradores y voluntarios, y ha dicho que “FMSI afirma el imperativo de defender la dignidad y los derechos de cada niño y niña en todas las circunstancias, utilizando imágenes, palabras y las comunicaciones en adhesión a los principios centrados en la protección, el desarrollo, la participación, la no discriminación y la priorización del interés superior del niño y niña”.

Descarga el Informe Anual FMSI 2023: [English](#) | [Español](#) | [Italiano](#)



**Fondazione Marista  
per la Solidarietà  
Internazionale ETS**

**FMSI**

**Per il Bene dei Bambini**

FMSI es una Fundación creada por el Instituto Marista para la promoción y protección de los derechos del niño. FMSI lleva a cabo su misión mediante actividades de advocacy, lobbying y proyectos en los países donde existe presencia marista. Desde el 2011 tiene carácter consultivo especial en el Consejo Económico y Social (ECOSOC) de las Naciones Unidas.

FMSI trabaja en colaboración con [Bureau International Catholique de l'Enfance \(BICE\)](#), [Child Rights Connect](#), [Fratelli Project](#), [De La Salle Solidarietà Internazionale](#), [Centre Catholique International de Genève \(CCIG\)](#), [Child Rights Connect](#), [Movimiento Mundial por la Infancia de Latinoamérica y El Caribe](#), [FOCSIV \(Federazione degli Organismi Cristiani Servizio Internazionale Volontario\)](#), [Observatorio Niñez y Adolescencia \(ONA\)](#), [Australian Marist Solidarity \(AMS\)](#), [Three2Six](#), [La Fundación Marista \(en Argentina\)](#), [Paul's Mulungushi Rural Health Center \(Zambia\)](#), la ONG [FUNDAMAR](#), el Ejército Italiano, el [Centro Marcellin Foundation](#), en General Santos (Filipinas), [Chan-tiik Tajinkutik A.C \(México\)](#), [El Istituto San Leone Magno](#), la organización [Solidarity with South Sudan](#).

PROGRAMA GIER 2024

# SEGUNDA SEMANA DO PROGRAMA GIER 2024

Desde el 28 de mayo, 15 hermanos de 8 Unidades Administrativas participan en el programa de formación permanente Gier 2024. Esta es la cuarta edición del programa, que está dirigido a hermanos que han hecho su profesión perpetua en los últimos 5-10 años. Se trata de un programa intercultural que ayuda a los participantes a vivir concretamente la experiencia de ser una familia global. Durante los primeros días se llevaron a cabo diversas actividades, coordinadas por el H. Tony Leon y los directores del Secretariado Hermanos Hoy.

A continuación, el H. Dionesio (Jong) Acosta, de la Provincia East Asia (Filipinas), uno de los participantes en el programa, nos cuenta su experiencia durante la segunda semana del programa. [Fotos em Facebook](#)

En nuestro mundo de hoy, la mayoría de nosotros asociamos la palabra “conectado” con WiFi o internet. Se ha convertido en parte de nuestra vida diaria estar “conectados”. La segunda semana del Programa Gier 2024 me brindó la oportunidad de conectarme, pero en un sentido diferente de la palabra: un momento para conectarme conmigo mismo,



con los demás, con la naturaleza y con nuestra espiritualidad marista. Este ha sido uno de los regalos del programa. Ha habido muchas actividades para facilitar tal experiencia de conexión. Desde el compartir con varios Maristas de Champagnat hasta visitar lugares significativos de nuestra fe cristiana e historia; la semana ha estado llena de experiencias para que yo pueda conectarme con mis experiencias personales, el encuentro y trabajo con otras personas y la vida en una comunidad marista. Mi interacción con los Hermanos que están más o menos en la misma etapa que yo en mi camino marista, es como mirarse al espejo desde diferentes ángulos. Esto se enriquece aún más por el hecho de que todos venimos de diferentes contextos culturales y experiencias. Hablamos varios idiomas, lo que hace que la comunicación sea un desafío, pero no imposible. Tenemos nuestras preferencias personales de muchas maneras, lo que hace que la vida sea más colorida y significativa. Todo esto me ha dado no solo nuevas realizaciones sobre mí mismo, sino también

me ha permitido conectarme más profundamente con mi identidad y mi camino como Hermano Marista en este mundo que cambia rápidamente. Estar conectado también implica ser consciente y estar al tanto de lo que sucede alrededor de mí: mis experiencias personales, las realidades de nuestro mundo actual y las experiencias de los demás.

Conectarme con todo esto me dará una mejor comprensión de quién soy, dónde estoy y, probablemente, ser más relevante en lo que hago.

Estoy agradecido de poder participar en este programa porque me ha dado una comprensión más concreta y profunda de mi vida como Hermano: que es un viaje de convertirse en uno y hacia la santidad. Nunca es perfecto. Nunca termina. Es un descubrimiento. Es un proceso. Y en el camino, hay personas y experiencias de las que necesito ser consciente y con las que debo conectarme para poder estar más conectado conmigo mismo.

Espero que con este redescubrimiento y apreciación de la belleza de la conexión, pueda hacer de esto una parte de mi vida diaria, al igual que la necesidad de estar conectado a internet. Pero para poder hacerlo, soy consciente de que se necesita tiempo y un esfuerzo consciente.

H. Dionesio (Jong) Acosta, Provincia East Asia (Filipinas)



**Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General**

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - [comunica@fms.it](mailto:comunica@fms.it)

**Website**

<http://www.champagnat.org>

**YouTube**

 <https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

**Facebook**

 <https://www.facebook.com/fmschampagnat>

**Twitter**

 [https://twitter.com/fms\\_champagnat](https://twitter.com/fms_champagnat)